

★参院予算委員会が3日、2014年度予算案の基本的質疑が始まりました。安倍首相は、日本の侵略と植民地支配に反省とおわびを表明した「村山首相談話」(1995年)の立場を継承しているのかと問われ、植民地支配や侵略を認められた部分を省略して読み上げ、安倍政権の立場だと答弁。

赤旗 読者のひろば

日本共産党
砺波市委員会
西尾 英宣
千代180
Tel 33-6118

【砺波市国民健康保険事業】

基金活かし値上げ抑えよ！

二月十九日、平成二十五年年度砺波市国民健康保険運営協議会が開かれ、市長はあいさつのなかで、国民健康保険について「今年は据え置くが来年は厳しい」と述べました。

「今年度は平成二十五年年度の国民健康保険事業特別会計決算見込によると、二十五年度も約六一〇〇万円の財政調整基金積み立てが見込まれ、基金残高は一億八千万円を超えます。

「インフルエンザ等が流行ったりすれば…」などと言いますが、数千万円

①保険料値上げしかない
一般会計からの繰り入

国保広域化の問題

自治体によっては、基金で不足する分は一般会計から法定外の繰り入れも行つて、市民の負担を軽減しています。市民の負担軽減という視点で砺波市も最大限努力すべきです。

②減免制度は最低限に
また、現在市町村条例に基づいて実施している保険料減免制度がすべて廃止となります。広域化されれば、どこでもやっ

③市の権限がなくなる
さらに、市町村には何の権限もなくなり、市町村業務は加入受付と徴収業務だけとなり、住民が役所の窓口で相談してもなにも救済できなくなつてしまいます。

④保健・検診事業が後退
市町村の国保と保健・健診事業がリンクして、早期発見・早期治療をすすめる医療費を少なくする

⑤国保が広域化されれば
事業に力が入らなくなるのではないのでしょうか。

砺波市議会2月定例会日程

3月10(月)・11(火)10時～代表一般質問
12日(水)10時～産業建設常任委員会
13日(木)10時～民生病院常任委員会
14日(金)10時～総務文教常任委員会
19日(水)14時～本会議 議案採決 閉会

★本会議(議場)・常任委員会(小ホール)は、入口で受付欄に氏名、住所などを記入して、たれでも閲覧できます。

赤旗日曜版を読んで
(三月二日号)

教育委員会「改革」(2画)

自民党は、安倍政権が進める教育委員会制度「改革」案を文部科学部会で了承したとあります。政治が教育を支配して良いのか?「おかしな歴史教科書は子どもに渡したくない」という要望に賛同する私も、この改革を心配する一人です▼たしかに、教育委員会って具体的に何をしているのか、よくわかりませんが、「教育行政が独立してあること」が大切だと思いません。現場の先生からも「教育委員会制度が危ない」と、心配する言葉をきき、ことは重大だと思いました▼記事に「教育委員会制度は一九五六年に自民党に改悪され、上意下達で閉鎖的な傾向が強まりました」とあり驚きました。すでに改悪されているのに、これ以上教育を支配して何を?…思惑は明らかですよね▼最近、二〇代の若者から「世の中が右傾化しているようで不安」という話をきいて、「ああ、こういう若い人もいるんだな」と思ったところですが、教育が支配されれば、右も左も疑問をもたないような人が増える! 恐ろしいことです(四十代 女性)

★日本共産党の小池晃副委員長は4日の参院予算委員会、安倍内閣が憲法解釈の変更で狙った集団的自衛権行使容認について、日本が武力攻撃を受けていないにもかかわらず、自衛隊の武力行使を可能にするものと追及。安倍首相は「まさに言葉についてはそういう定義だ」と、容認によって海外での武力行使に道を開くことを認めました。

【ただのつづき】

27日 カラスのフン

：が、あまりにひどいと電話をいただきました。「他所からきた人に指摘された。eタウンが出来、まちの中心部なのに恥ずかしい」と。以前から問題になっていたこと。各所から北電に要望し、電線に「とまり止め」処置をした。りするのですが、なかなか全部というわけにいかないものです。

市の担当課でも「カラス

対策に効くというものをいろいろ試しているが、決め手がない。良い知恵があれば教えてほしい」とのこと。機会あるごとに、担当課はもちろんな市長からも北電に要望されていること。町内会などいろいろなところから要望をあげることが必要です。

28日 訪問活動

二人つづく： 一月、おじいさんが亡く

子ども医療費の助成が拡大することなど、報告をかねて仲間と訪問活動。各所で子ども医療費助成拡大が歓迎されるとともに、「自民党多すぎ。議会の意味が無い」「声なき声を拾い上げて頑張れ」などの声がかれました。「政党助成金も企業献金も受け取らない共産党を新聞購読で助けてほしい」と訴え、しんぶん赤旗を新規に購読いただいた人も。

2日 鷹栖6区生産組合

うちの区は田んぼを預けている人が多いのですが、「農政改革」など、みんなで話した方がよいところがあるなか、久々の会合。「五年後には交付金も減反も廃止で、どうなってしまうのか? JAは?」

なった家。四十九日法要を終えた矢先に今度はおぼあさんが。たいへん仲の良いご夫婦だったので、

「そこまで仲良くしないで」と。近所のおぼあさんから、「二人つづく」と三人目ということがあ

4日 憲法解釈

日本共産党の小池あきら参議の質問で「集団的自衛権」について明らかになりました。海外で武力行使が出来るようになることについて「解釈」で押し切ろうとする安倍首相にたいし、さすがに自民党内からも批判の声。来年は終戦・被爆七〇年を迎えようというときに、戦争できる国づくりは許せません!

【続きんの日記】

4日 先日録画された我が家の素麺作業がTS Tで放映されているそうです

案内はあったのですが我が家には受信の設備が無いので見る事ができません。以前、いつてもう何年も前のことですが、町の電気屋さんに取り付けをお願いしたのです。しかしお忘れになったのか音沙汰なしで、こちらの方も強い執着が無かったために催促もせず、結局そのまま今日に至ってしまいました。「あの時にちゃんとしておけば良かったのにな」とは思いますが、後の祭りです。

素麺作業の休憩時に放映の内容が話題になりました。

素麺作業の休憩時に放映の内容が話題になりました。作業の手伝いに来ていただいた方々が、ちゃんと代わりに(?) 視ていてくださったのです。私の横顔がアップで写っている! のだそうです。おまけに「丁寧にしよう」としているのが伝わってくる。などと言われると照れてしまつて返す言葉がありません。当家に手伝いに来ていた方々の感想なので「ひいきめ」の感想になるのは仕方ないことですが(笑) (小麦粉)

だんごがとても綺麗はともかく、ほとんど無言で

夫々の作業の様子を見て「仲良いな」と感嘆されたご家族が居られたとの報告にちよつと驚きました。きつと日頃から「畑や田んぼや家の周りの仕事、もつともつとおかあさんと一緒の時間があればいいな」と思っておられる旦那様の思いが言わせた感想かなと勝手に想像したりして・・・

ちよつと意外だったのは「もう一回見てみんけ」と繰り返して映像を眺め「今

ふりかけているのは何け?」「塗っているのはどんな油け?」などと質問し、「ぐるぐる回る台の上でやったら良いがでないがけ」との提案までしてくれた若者が居たとの報告です。あんまり撮されたことのない工程の映像だったので興味を惹いたのかもしれません。大きな団子の塊が細く揃った麵線に変化していく神秘的とも言える作業に関心を持ってくれる人達が、実はたくさん居るのじゃないかと期待してしまいました。生産者が減る現状に悲観ばかりしていません。